

L'Enseignement Primaire

Revue illustrée de l'Ecole et de la Famille

C.-J. MAGNAN Propriétaire et Rédacteur-en-chef



Notre-Dame de Paris (12e siècle)

C'est dans cette antique et merveilleuse cathédrale gothique que M. de Maisonneuve, le fondateur de Montréal, et ses compagnons de voyage allèrent entendre la messe et recevoir la sainte Communion avant de quitter la France pour aller au Canada.

« Au commencement de février 1642, dit Laverdière, un jeudi matin, les associés s'étant rendus à Notre-Dame de Paris, ceux qui étaient prêtres y dirent la messe, les autres communierent à l'autel de la Sainte Vierge, et tous supplièrent la reine des anges de prendre l'île de Montréal sous sa protection. »

Notre-Dame de Paris! Monument incomparable dont la vision ne s'efface plus de la mémoire des privilégiés qui ont eu le bonheur de le contempler. Tous ceux qui ont le sens artistique développé « parfois ont oublié la chute des heures devant l'admirable et unique tableau que leur offre, au-delà de l'espace vide, les portes d'ogives primitifs, fouillées par le ciseau des ouvriers chrétiens et noircies par les siècles. »